


Борис Ваулин

Вчера в областной клиниче-
ской больнице №1 прошел 

очередной представительный 
форум медиков, работающих 
над проблемами урологических 
заболеваний. К воронежским 
специалистам приехали уро-
логи, онкологи, гинекологи из 
Липецка и Ростова-на-Дону, 
Пскова и Мордовии, Москвы 
и Красноярска – всего из 22 
регионов страны. Больше того, 
в работе конференции принял 
участие мировая величина в 
области урологии – профессор 
университета Эразмус из Гол-
ландии Фриц Шредер. В зале 
присутствовали и главы адми-
нистраций районов, их появ-
ление на столь специфическом 
медицинском мероприятии 
оказалось не случайным.

Выступая с приветственным 
словом, академик, директор 
Научно-исследовательского 
онкологического института 
им. Герцена, главный онколог 
России Валерий Чиссов ска-

зал, что «одним урологам и 
онкологам с этой проблемой не 
справиться. Только если с нами 
в одном строю, рука об руку, 
пойдут руководители регионов 
и муниципальной власти, мы 
сможем добиться успехов». 
Дело в том, что лечение уро-
логических заболеваний, и в 
частности, доброкачественной 
гиперплазии предстательной 
железы (ДГПЖ) требует не 
только денежных затрат, но 
и большой организационной 
работы.

Врачи бьют тревогу: в по-
следние годы «второе сердце 
мужчины» - предстательная 
железа - всё чаще напоминает 
о себе ростом заболеваний. 
В своем ярком, эмоциональ-
ном программном докладе 
директор Московского НИИ 
урологии, профессор Олег 
Аполихин привел стоимость 
лечения ДГПЖ и затраты на 
профилактику этого заболе-
вания. Цифры отличаются в 
разы в пользу профилактики, 
но именно «предупреждением 
этого заболевания мы послед-
ние 40 лет практически не за-
нимались». Смертность от рака 
простаты в России превышает 
общемировой уровень почти 
вдвое. И хотя в Воронежской 
области ситуация мало чем от-
личается от общероссийской,  
у нас уже есть определённые 
сдвиги в лучшую сторону, по-
скольку в последние три года 
воронежское здравоохранение 
начало целенаправленное вы-
полнение программы «Уро-
логия». 
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Воронежский 
гидрометеоцентр

Валюта
(Центральный 
банк российской 
Федерации)
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области облачно с прояснениями, местами уме-
ренные дожди, грозы; ветер юго-восточный, умеренный, 
при грозе местами порывистый, сильный; температура 
+24…+29.

26 июня по области – облачно с прояснениями, ме-
стами небольшие дожди, в отдельных пунктах сильные 
дожди, местами грозы, град; ветер переменного на-
правления, ночью -  слабый, днём при грозе местами 
порывистый, сильный; температура ночью +14…+19, 
днём +25…+30.

27 июня по области – облачно с прояснениями, местами 
небольшие дожди, в отдельных пунктах сильные дожди, 
грозы, град; ветер восточный, умеренный, при грозе 
местами порывистый, сильный; температура ночью 
+14…+19, днём +24…+29.
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Строительство близко к завершению
Ход строительства первого в России современного ком-

плекса по переработке свинины и мяса крупного рогатого 
скота, который компания TALEX group ведёт в Верхнехавском 
районе, обсудили на встрече губернатор Алексей Гордеев и 
председатель совета директоров компании Алексей Тотунов. 
Запуск предприятия намечен на сентябрь-октябрь 2011 года. 
До конца августа здесь будет смонтирована технологическая 
линия, начнут работать очистные и вспомогательные сооруже-
ния. Кроме того, на заводе предполагают построить газопорш-
невую электростанцию, запустить установку по переработке 
отходов производства. 

За высокий уровень фестиваля
Почётный знак правительства Воронежской области «Бла-

годарность от земли Воронежской» вручил художественному 
руководителю Камерного театра, директору Международного 
Платоновского фестиваля Михаилу Бычкову губернатор Алек-
сей Гордеев. Такова оценка личного вклада Михаила Бычкова 
в работу по организации и проведению фестиваля. Кроме того, 
губернатор поставил задачу не только не снижать уровень 
проведения в дальнейшем главного культурного мероприятия 
Черноземья, достигнутый на первом празднике искусства, но 
и поднимать его творческую планку.

Кандидат в Репьёвский район
Глава администрации Семилукского района Михаил Ель-

чанинов заявил о решении принять участие в объявленном в 
Репьевском районе конкурсе на замещение должности главы 
районной администрации. Как сообщает пресс-служба област-
ного правительства, кандидат изложил своё видение ситуации 
в районе, обозначил основные направления программы по 
улучшению социально-экономического развития территории. 
Губернатор Алексей Гордеев в случае утверждения депутатами 
кандидатуры Михаила Ельчанинова пообещал району необхо-
димую поддержку.

Зарплата выше минимума
В Воронежской области наметилась тенденция к повы-

шению зарплат на предприятиях. Как сообщает пресс-служба 
отделения Фонда социального страхования РФ в регионе, 
если на 1 января 2011 года в области было зарегистрировано 
21 562 предприятия, выплачивающих заработную плату ниже 
прожиточного минимума, то за последние несколько месяцев 
количество таких организаций уменьшилось более чем на две 
тысячи - в связи с повышением уровня заработной платы. Кста-
ти, с наступлением лета и прожиточный минимум в области 
тоже увеличился – практически на 500 рублей по сравнению 
с началом года.

Переходим на новые «больничные» 
Уже с 1 июля Воронежская область, как и другие регионы 

страны, полностью перейдёт на новые листки нетрудоспособ-
ности. «Такие изменения - вынужденная мера, направленная 
на повышение социальной защищённости граждан, - заметила 
начальник отдела анализа экспертизы нетрудоспособности 
Воронежского регионального отделения Фонда социального 
страхования РФ Галина Иванова. – От подделки больничных 
листов государство несет колоссальные материальные по-
тери».

Лучший слесарь живёт в Лисках
В Батайске Ростовской области прошёл конкурс профессио-

нального мастерства на соискание звания «Лучший работник 
контрольного пункта ремонта автотормозного оборудования». 
Участники прошли два этапа - теоретический, который состоял 
из шестидесяти вопросов, и - практический, где за определён-
ное время нужно было выявить неисправности в оборудовании. 
По итогам состязаний первое место занял Андрей Филатов, 
слесарь рефрижераторного депо Лиски. Заметим, что благо-
даря победе Андрея Филатова в командном соревновании, 
Юго – Восточная дирекция ремонта вагонов названа лучшей 
по подготовке автотормозного оборудования.

Нарушен «Закон о рекламе»
Прокуратура Воронежской области выявила грубые нару-

шения в размещении наружной рекламы в областном центре. 
Свыше 77 договоров заключены с городской администрацией 
без проведения торгов. Полтысячи перетяжек над проезжей 
частью не соответствуют ГОСТу. Мэру Воронежа Сергею Ко-
лиуху было направлено представление со стороны прокурату-
ры. Напомним, что это не первое замечание в адрес городских 
властей за нарушения «Закона о рекламе». В июне этого года 
в Воронеже появились плакаты «Господь грядёт 21 мая 2011 
года», которые были также размещены с грубыми нарушения-
ми и вызвали сильный общественный резонанс.

Наркопритоны – под прицелом
С начала текущего года на территории Воронежской обла-

сти было ликвидировано 59 наркопритонов. Как рассказали в 
пресс-службе УФСКН России по Воронежской области, за пять 
месяцев нынешнего года зарегистрировано 401 преступление, 
связанное с оборотом наркотиков, из них 208 – с их сбытом. 
Сотрудниками управления было раскрыто 26 преступлений, 
совершённых в составе организованных преступных групп. 
Из незаконного оборота изъят 81 килограмм наркотических 
средств и психотропных веществ.

О поддержке сельского хозяйства
На развитие сельского хозяйства в 2012 году государство 

выделит к уже обещанным ранее 118 миллиардам рублей до-
полнительно ещё 12 миллиардов рублей. Об этом сообщил 
премьер-министр Владимир Путин на съезде Российского 
аграрного движения. Ожидается, что уже в ближайшее время 
будет создана новая программа по развитию села. В зоне особо-
го внимания правительства – помощь начинающим фермерам, 
в том числе в решении жилищных проблем.

Удар стихии
В Европе устраняют последствия мощного удара стихии. 

Ураган обрушился на Германию, Австрию и Польшу. В окрест-
ностях Зальцбурга сорваны крыши с сотен домов, повалены де-
сятки деревьев. Из-за обрыва линий электропередач возникли 
перебои с подачей энергии в Баварии. Подобная ситуация и 
в соседней Польше. Там также повреждены линии электро-
передач - без света остались около десяти тысяч жителей. 
Полностью или частично разрушены десятки домов. Число 
пострадавших в стихийном бедствии уточняется.
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27 июня – День молодёжи России
Дорогие друзья!

Поздравляем вас с праздником юности - Днём 
молодежи!

Дух новаторства, желание делать что-либо 
новое, дерзость мысли – все эти качества, свой-
ственные юности, сегодня необходимы нашей 
стране, нашей области. И мы очень рассчиты-
ваем на энергию и амбиции молодых, на их 
желание работать сообща и вместе добиваться 
поставленных целей.

Именно поэтому молодежная политика 
всегда остается в числе приоритетов областной 
власти. Формируя целостную систему сопрово-
ждения талантливой молодежи, мы помогаем ей 
участвовать в образовательных, экономических, 
политических и социальных процессах.

В нашем регионе действуют молодежное пра-
вительство, молодежный парламент, различные 
объединения и организации, которые помогают 
юношам и девушкам реализовать областную 
стратегию лидерства.

Более двухсот тысяч воронежских парней 
и девчат участвуют в творческих конкурсах, 
результативно заявляют о себе в науке и ис-
кусстве, в труде и спорте. Это неудивительно. 
Ведь наша область считается студенческой. 
Здесь, в сорока вузах, обучаются сто тридцать 
тысяч молодых людей, большинство из которых 
активно включились в занятия спортом, ведут 
борьбу с наркоманией и пьянством. Именно 
поэтому в Воронеже состоялся Второй Всерос-
сийский форум студентов «Мы – за здоровый 
образ жизни».

Воронежская молодежь – это не просто чет-
вертая часть населения области. Полумиллион-
ный отряд юношей и девушек – наш главный 
резерв, наша главная надежда.

Желаем всем вам настоящей любви, счастья, 
благополучия и добра, упорства в достижении 
поставленных целей.

С праздником!
Губернатор Воронежской области  

А.В. ГОРДееВ

Председатель областной думы  
В.И. КЛючНИКОВ
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наталья ткаличеВа,

руководитель территориального 
органа Федеральной службы 
государственной статистики  
по Воронежской области

Так появилось Статисти-
ческое отделение при мини-
стерстве полиции. Возглавил 
его академик Карл Федорович 
Герман. В этот период зарож-
дался текущий учет населения, 
начали разрабатываться про-
граммы наблюдения, опреде-
лялся порядок и сроки работ, 
меры по обеспечению полноты 
сведений, стал применяться 
несплошной учет.

Первая и единственная 
Всеобщая перепись Россий-
ской империи состоялась на 

«раннее утро» 9 февраля 1897 
года. Эта перепись представ-
ляет собой единственный ис-
точник достоверных данных 
о численности и составе на-
селения России в конце XIX 
века. Единицей наблюдения 
было хозяйство, на которое и 
составлялся переписной лист, 
содержащий четырнадцать 
вопросов. При обработке мате-
риалов впервые применялись 
счетно-табличные машины. К 
работе было привлечено 2600 
работников образования.

Изменение общественного 
строя и государственного 
устройства в России в 1917 
году поменяло роль, значение 
и содержание учета и статисти-
ки. Начальный этап советской 
статистики (1917-1930 гг.) 

отличался исключительной 
интенсивностью: проводилось 
большое число специально 
организованных переписей и 
обследований, был построен 
первый баланс народного хо-
зяйства, совершенствовалась 
организационная структура 
государственной статистики. 
Материалы переписей были 
широко использованы, в част-
ности, при составлении плана 
ГОЭЛРО. В годы Великой 
Оте чественной войны ста-
тистика решала важнейшие 
задачи по оперативному учету 
трудовых и материальных ре-
сурсов, причем следует учесть, 
что делать подобное прихо-
дилось в ходе перемещения 
производительных сил в вос-
точные районы страны. После 
войны роль статистики воз-
росла: развернулись балансо-
вые работы, углубилась теория 
индексного метода, получили 
распространение экономико-
математические модели.

Вхождение России в миро-

вое сообщество предполагает 
освоение методов учета, клас-
сификаций, показателей и дру-
гих аспектов методологической 
базы, используемых в мировой 
практике. Интенсивное раз-
витие негосударственного сек-
тора, становление рыночной 
инфраструктуры, ускорение 
социальной стратификации на-
селения и другие качественно 
новые явления, происходящие 
в реформируемой экономике, 
обусловливают применение 
новых методов организации 
статистического наблюдения, 
разработку принципиально 
отличных системообразующих 
признаков, состава экономиче-
ских показателей. Всероссий-
ская перепись населения 2002 
года впервые в отечественной 
истории была проведена на 
основе Федерального закона 
«О Всероссийской переписи 
населения», который был под-
готовлен Росстатом и принят 
25 января 2002 года.

Современная статистика 

является составным элемен-
том системы государственного 
регулирования, значительно 
усиливается ее интегрирую-
щая функция в создании ин-
формационной инфраструк-
туры общенационального 
масштаба. Важнейшим на-
правлением статистического 
планирования становится 
разработка долгосрочных 
программ ее развития – как 
федеральных целевых, так и 
ведомственных. В настоящее 
время Росстат осуществляет 
реализацию федеральной про-
граммы «Развитие государ-
ственной статистики России 
в 2007-2011 годах». 

Воронежстат ежегодно 
выполняет около 2000 ста-
тистических работ общим 
объемом свыше 11 миллионов 
выходных показателей. Вы-
росло число персональных 
компьютеров, увеличилось 
их быстродействие, усложни-
лись программы, повысилось 
наполнение и продолжает 

совершенствоваться архи-
тектура баз данных. Впервые 
при обработке материалов 
Всероссийской переписи на-
селения 2002 года применены 
машиночитаемые документы, 
информация с которых путем 
оптического сканирования 
непосредственно поступала 
в ЭВМ. Активно внедряется 
система прямой передачи от-
четных данных с предприятий 
непосредственно в компьюте-
ры статистиков.

Вся 200-летняя история 
органов государственной ста-
тистики неопровержимо сви-
детельствует: статистика – это 
зеркало, в которое смотрится 
общество и в котором отра-
жаются не только его привле-
кательные черты, но и пороки, 
и изъяны. Свою задачу стати-
стики видят в том, чтобы как 
можно меньше было на этом 
зеркале трещин и шерохова-
тостей, чтобы изображение в 
нем не подвергалось никаким 
искажениям.

Неопровержимая правдивость
дата | Сегодня исполняется 200 лет, как в России был создан Центр правительственной статистики
Именно два века назад был объявлен высочайший 
манифест «Об учреждении министерства полиции», 
согласно которому «Государственная статистика… 
была поручена министерству полиции… и образовано 
Статистическое отделение».

Программа мужского здоровья
Воронеж всё чаще становится центром проведения всероссийских 
и межрегиональных научно-практических конференций медиков Валерий каЗакоВ

В четверг, перед началом 
утренней тренировки «Фа-
кела», команде был представ-
лен новый тренер - Анатолий 
Байдачный, который теперь 
в связке с Константином 
Сарсания будет руководить 
тренировочным и игровым 
процессами в воронежском 
коллективе. А во второй по-
ловине дня в пресс-центре 
Музея спорта прошла пресс-
конференция с участием 
генерального директора 
«Факела» Игоря Макаро-
ва, спортивного директора 
Сергея Савченкова и тренер-
ского тандема воронежского 
клуба в составе Константина 
Сарсания и Анатолия Бай-
дачного. Общение с журна-
листами было посвящено 
приглашению в тренерский 
штаб «Факела» опытного 
футбольного специалиста 
Анатолия Байдачного. 

Как известно, такая тре-
нерская связка образовалась 
по итогам прошедшего в 
Москве совещания, в кото-

ром принял участие также 
президент клуба Александр 
Песов. На нём было принято 
решение привлечь известно-
го российского футбольного 
специалиста Анатолия Бай-
дачного к работе в главной 
воронежской команде, ко-
торая занимает в турнир-
ной таблице, к сожалению, 
предпоследнее место. Ана-
толий Николаевич принял 
приглашение, и теперь «Фа-
кел» будет возглавлять тре-
нерский тандем Сарсания-
Байдачный. Кстати, это не  
является футбольным ноу-

хау - в 1974-1976 годах киев-
ское «Динамо» под руковод-
ством пары главных тренеров 
Лобановский-Базилевич 
дважды становилось чем-
пионом СССР, обладателем 
Кубка СССР, европейского 
Кубка обладателей кубков и 
Суперкубка УЕФА. 

На сайте ФК «Факел» 
болельщики по-разному ком-
ментируют назначение Ана-
толия Байдачного,  который 
в составе сборной СССР на 
чемпионате Европы 1972 года 
завоевал серебряные медали, 
а в последнее время трениро-
вал ФК «Терек» (Грозный). 
Приведу одно лишь сужде-
ние: «Не знаю, радоваться 
или нет, ведь вся Россия зна-
ет, какой Байдачный слож-
ный и жёсткий человек, но 
при этом неплохой тренер! 
Посмотрим завтра».  А вчера, 
как известно, ФК «Факел» 
встречался с занимающей 
восьмое место в таблице тур-
нира командой «Сибирь» из 
Новосибирска. Отчёт об этом 
матче – в ближайшем номере 
«Коммуны».

Один хорошо, а двое лучше?
Событие | «Факел» будет возглавлять тренерский тандем

Празднование Дня молодёжи, как всегда, совпало с чередой 
выпускных балов. В этом году во взрослую жизнь вступа-

ют 5600 бывших воронежских школьников.  Позади у них горя-
чая пора выпускных экзаменов. Впереди – ещё более важное 
и сложное время вступительных испытаний в вузы. Среди тех, 

кто сегодня прощается со школой, – Инна Семёнова, Кристи-
на Волостных и Кристина Небогина, выпускницы 11-го «А» 
класса воронежской средней школы №37 (на фото). 

Продолжение темы – на 3-й странице

Валерий Чиссов.

Анатолий Байдачный.

Ре
кл

ам
а.

ПодПиска - 2011
В Воронежской области заканчивается  

ПодПиска на ВтоРое Полугодие 2011 г. 
на газету «коммуна». 

Как всегда, вас ждут во всех почтовых отделениях Воронежской области. 
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Россия может спастись только выделением 
лучших людей, отстаивающих не партий-
ный и не классовый, а всенародный интерес.

И.А. ИльИн.
Владимир КОНКИН

Родина у каждого своя. Отечество одно на всех и слагается 
оно из наших Родин. И начинается наша Родина вот с этого 
ручейка, от этого камня, от извилистых лесных тропинок, с этого 
домика в резных наличниках, у этой лодочки деревянной, ещё с 
детства лежавшей на берегу и укрывавшей тебя от ненастья…

Есть и у нас, как у всех, даже не хуже, чем на Чёрном конти-
ненте, все атрибуты государства: гимн, флаг, герб, сенат, дума, 
бензин, хотя и то верно, что деревни-кормилицы исчезают, сёла 
вымирают, тихие городки, скудея, в погосты превращаются и 
редкая пьяная песня, без начала и конца, едва колыхнёт ночной 
саван…

Зато всеканально: байкеры открыли свой сезон праздности, 
грохота и кайфа… Конец апреля, а уже горят таёжные леса – ис-
точники кислорода превращаются в чёрную труху, как лёгкие 
курильщика… И что-то, постоянно-назойливо, о предстоящей 
свадьбе в английском королевстве, до которой мне нет никакого 
дела… Толпы праздных расслабленцев, тучи глянцевых ни-
чтожеств, бездарных глумливцев с приклеенными «Моментом» 
мишурными звёздами – этот несвежий ливер стал безусловным 
атрибутом «просвещения» в сегодняшней России, вытеснив 
всё, что воспитует, учит Родину любить. Теперь эта чушь за-
меняет нам «вести с полей». А что кушать-то будем по осени? 
Неинтересно? А мне интересно, и не мне одному. Скоро наши 
школяры, при таком образовании, на вопрос: произрастают ли 
в России кофе, какао, бананы, – будут отвечать утвердительно, 
а на вопрос по истории, что такое «невский пятачок», будут 
отвечать, что это друг Винни-Пуха из г. С.-Петербурга… И всё 
праздность и деньги, деньги и праздность, а помойные кучи 
всё круче и круче и уже упираются в чёрные тучи. А помыть не 
хочется? Особенно сердце, чтобы Душа ликовала от желания 
делать добро, и не себе только, но и миру, тебя окружающему, 
своему Отечеству. 

Города российские в большинстве утрачивают свою истори-
ческую индивидуальность. Если совковые силикатные пяти-
этажки изуродовали шрамами старинные прибежища гармонии 
и вкуса, то нынешние, капиталистические, уже четвертовали и 
колесовали эти наши города.

Мой папа, Конкин Алексей Александрович, незадолго до 
своей кончины поведал мне, что в 1932 г. он, тогда 22-летний 
молодой человек, руководил кружком художественной самодея-
тельности при Саратовском управлении Рязано-Уральской же-
лезной дороги и им требовалось помещение. Секретарь губкома 
комсомола сказал: «Бери Троицкий собор под свои дела». Отец 
пришёл в храм и, как говорил мне, весь внутренне завибрировал 
от вопрошавших его совесть ликов святых с почерневших стен 
самой старой церкви г. Саратова. И не смог он перешагнуть через 
Душу свою и принять участие в поругании святыни. Ушёл от 
греха, а секретарю сказал, что своды слишком низкие и нет воз-
можности приспособить это помещение под зрительный зал. А 
если бы на месте отца оказался кто-то другой, возможно, своды 
были бы выше, а? Я счастлив, что мой папа в какой-то мере огра-
дил от воинствующих безбожников Свято-Троицкий собор и он 
никогда не закрывался для верующих. А в 1956 г. мне было пять 
лет и у меня случился порок сердца, меня крестили в нём, прося 
мне защиты и окормления у Господа, и я выжил, живу и теперь. 
Есть в этом мистическая связь, она влилась в моё сознание, как 
Родина, как Волга, богаевские сады, наша лесостепь с запахом 
дубового листа и полыни, трепещущим ковылём…

Сегодня алчная рука бестрепетно уничтожает поле русской 
доблести в Бородино. Как можно это делать нашему соотече-
ственнику и можно ли причислять его к таковым, коль он по-
сягает на память, славу, величие России?! И как мне не уважать 
другой пример, увы, не российский.

Несколько лет назад я впервые был в США на гастролях. 
Переезжая из штата Джорджия в Техас, мы увидели нагромож-
дение скалистых гор. Восходящее солнце раннего утра окраси-
ло красным цветом безжизненные скалы и там же торчащий 
флагшток с огромным, развевающимся американским стягом, 
а подле него небольшой стенд. Я с супругой Аллой попросил 
шофёра остановить машину, и мы вышли посмотреть, чем же 
прославился этот клочок горного, пустынного кряжа. Под-
ходим, читаем и узнаём, что это мемориальное место дорого 
для всякого североамериканского сердца, потому как именно 
здесь спешился с лошади, чтобы размять ноги, сам Джордж 
Вашингтон, будущий президент Соединённых Штатов. И всё! 
Нет, вы правильно прочитали: размял ноги, только и всего! Что 
он делал другими частями тела и облегчалась ли его лошадь, 
описано не было. Вот как чтят и приучают чтить пустяк с 
исторической точки зрения всего-то 250-летней историографии 
своей страны там!

А у нас в параноидальном азарте увековечивают всесилие 
своей человеческой бездарности, бескультурья, оправдывая 
свой часовой халифат «заботой» об удобстве жизни горожан, 
и никто из этих «мудрецов» не освоил бесконечные гектары 
неухоженных, безобразных зон отчуждения вдоль железнодо-
рожных путей, где убожество гаражей, бесконечных складов, 
где деревья утопают в отбросах. 

И ведь, поверьте, не хочется с кем-то ссориться, но когда 
тебя в грош не ставят, когда «некто» из грязи да в князи, когда 
Сенька нахлобучил шапку на оттопыренные уши и ухмыля-
ется сыто и чванливо, делается обидно, но не за себя только 
– за дело, за город, за Родину, за униженных и оскорблённых, 
голос которых не слышен за сиренами мчащегося кортежа вла-
дельца «чего-нибудь»: нефти или газа, еды или мануфактуры, 
ресурсов или города, округа, села… «ГЛАВНАЧПУПС» – вот 
он, нарицательный герой сегодня, рождённый талантом В.В. 
Маяковского, а ведь ещё вчера был весьма приличный человек. 
Вот как деформирует молох человека: властью, деньгами, безна-
казанностью. Кто-то ещё вчера из всех возможных «достоинств» 
обладал только хамской натурой, но, прыгнув в золотой мешок, 
стал обладателем «волшебного» кресла, а оно судьбу переписы-
вает. И вот уже родословная, уже что-то от Рюрика, и вот уже 
Сенька – академик, преобразователь красоты и первозданности 
в мерзость запустения… Гимн стяжательству!

Еду в дивный Зарайск. Иду к источнику святого Николая 
Зарайского тихо помолиться у часовни и омовение в купальне 
совершить (+4 круглый год) – зарядку сделать для Души и 
тела. Пришёл. У часовни сидят две молодые разомлевшие тёти 
в минимальной одежде, пьют пиво из бутылок, курят, лениво 
и односложно выцеживая слова – жарко! А их бесхозные чада 
пяти-шести лет за их спинами, также подле часовни, развлека-
ются тем, что бросают друг в друга комья земли, смачивая их 
в воде источника, иногда попадая один в другого, но чаще – в 
стены часовни. Это не вызывает у мамаш никакой реакции до 
тех пор, пока один из мальчиков очень ловко не промахнулся 
и не влепил грязью в собственную родительницу, которая, при-
крыв глаза и запрокинув голову, собралась насладиться глотком 
пива в позе горниста. Вот здесь маменька «включила» голос и 
без лишней дидактики выдала тираду, цитировать которую я 
не смею. И тут подумал я: не ручонкой ли несмышлёныша сам 
святой Мирликийский Чудотворец Николай послал вразумле-
ние! Да боюсь, не почувствовала пока тонкая женская натура 
предупреждения, что, мол, не ведают, где находятся, ведь здесь 
не аквапарк, что нет у них должного благоговения, что про-
живают они не на «территории», а в Отечестве с тысячелетней 
православной культурой! И что ждать в дальнейшем этим ма-
мам и нам с вами от пока ещё невинных неучей? И кто даст им 
достойные знания, привьёт уважение к их Родине? Кто научит 
их быть не Иванами, родства не помнящими?!

Публикуется с разрешения «Литературной газеты».

С чего  
начинается 
Родина?

- Валентин Иванович, не так давно 
состоялся пленум областного Совета 
ветеранов. Каким проблемам уделя-
лось больше всего внимания?

- Губернатор Алексей Васильевич 
Гордеев считает, что работа област-
ного Совета ветеранов в области 
социальной защиты ветеранов и 
военно-патриотического воспита-
ния молодёжи заслуживает только 
положительной оценки. В процессе 
подготовки к юбилею Победы в 
2010 году правительством области 
была проведена большая работа 
по обеспечению ветеранов войны 
жильём, улучшению их бытовых 
условий, оказанию им содействия в 
проведении необходимого ремонта 
жилья. Кроме того, с 1 января 2010 
года начато проведение углубленной 
диспансеризации инвалидов и вете-
ранов войны. Для них сформирован 
отдельный резерв медикаментов из 
наиболее востребованных групп 
лекарственных средств. Не забыты 
и ветераны боевых действий в раз-
личных «горячих точках», и члены 
семей военнослужащих, погибших 
в период прохождения службы в 
мирное время. Тем не менее пробле-
мы есть, и касаются они в основном 
социальной защиты различных 
категорий ветеранов, медицинско-
го обеспечения, роста тарифов на 
услуги ЖКХ. К сожалению, очень 
не просто решаются вопросы, свя-
занные с ремонтом жилья. Бюджет 
большинства муниципалитетов, 
особенно сельских поселений, не 
позволяет быстро решать эту про-
блему. И здесь мы рассчитываем 
на помощь предприятий и орга-
низаций, где раньше трудились 
ветераны, на спонсоров и на другие, 
существующие в сельских районах, 
общественные организации.

- Такая форма взаимодействия, 
когда ветеранские организации фор-
мулируют проблемные вопросы, а ис-

полнительная власть готовит системно 
на них ответы, появилась сейчас или 
она давно существовала?

- Эта форма взаимодействия 
общественных организаций с ис-
полнительной властью появилась 
при подготовке первой встречи 
губернатора с общественностью в 
2009 году. Все проблемы, волнующие 
большинство представителей обще-
ственности, были самым тщательным 
образом выявлены и доведены до тех 
сторон, которые призваны их решать. 
Вопрос же о совершенствовании 
взаимодействия Совета ветеранов с 
исполнительными органами государ-
ственной власти рассматривался в 
режиме «круглого стола». Участники 
пленума могли также высказаться по 

частным вопросам, которые пред-
ставители исполнительной власти 
взяли на контроль для последующего 
рассмотрения и принятия решений. 
Кстати, такой стиль работы мы фор-
мируем в каждом районе.

- А как на местном уровне взаимо-
действует исполнительная власть и 
ветеранские организации?

- Представители СМИ наверняка 
обратили внимание на то, что в рабо-
те пленума областного Совета вете-
ранов  принимали участие не только 
руководители департаментов Воро-
нежской области, но и заместители 
глав администраций районов по со-
циальным вопросам. Такая практика 
сложилась с первого дня существова-
ния ветеранских организаций. Это 
позволяет координировать действия 
региональных и местных властей в 
решении социальных проблем пред-
ставителей старшего поколения. В 
апреле в сельских районах прошли 
выездные заседания правления ре-
гионального отделения Российского 
Союза ветеранов Афганистана по 
вопросам их социальной защиты и 
их семей. Правительство области и 

впредь будет помогать областному 
Совету ветеранов в проработке тех 
дел, которые он не в силах самостоя-
тельно осуществить. 

- В последнее время Воронежская 
область стала объектом пристального 
внимания со стороны СМИ в связи с 
протестными действиями некоторых 
ветеранов. Это и нашумевшая история 
с фронтовиком из Елань-Колено, ко-
торый отправил по почте свои боевые 
награды Владимиру Путину, и попытка 
ветерана отказаться от выданного го-
сударством автомобиля, и обвинение 
в адрес чиновников левобережного 
района…

- Это единичные случаи, но про-
изошли они практически одновре-
менно, что очень похоже на попытку 

некоторых СМИ устроить на вете-
ранской теме скандал. Объектив-
ности ради скажу вот о чем: 16 мая я 
присутствовал на собрании жителей 
поселка Елань-Колено. Глава адми-
нистрации поселка собрал жителей, 
чтобы обсудить вопрос, связанный 
с работой администрации по под-
держке ветеранов. К сожалению, на 
собрание не прибыли представители 
СМИ, хотя мы их и приглашали, 
не появились некоторые депутаты, 
которые почему-то работают по 
принципу: «чем в поселении хуже, 
тем им лучше». 

Приведу одно высказывание, 
прозвучавшее на собрании из уст 
местных жителей: «У государства 
пока нет возможностей поддержи-
вать и детей ветеранов так же, как и 
ветеранов».

Ни в коей мере не снимаю от-
ветственности за несвоевременное 
решение подобных вопросов с руко-
водителей муниципальных органов. 
Но и районные советы ветеранов 
должны знать, как и чем живут их 
боевые товарищи. В этой связи нель-
зя не отметить и принимаемые меры 
в той же социальной сфере. Так, 27 
апреля на заседании правительства, 
которое прошло под председатель-
ством губернатора, одобрен проект 
региональной программы «Повы-
шение качества жизни пожилых 
людей в Воронежской области на 
2011-2013 годы», рассмотрены и пер-

воочередные задачи по реализации 
программы модернизации здраво-
охранения Воронежской области на 
ближайшие два года. Как подчеркнул 
глава региона, эти документы име-
ют ярко выраженную социальную 
направленность. Вопрос об уровне 
и качестве жизни людей пожилого 
возраста приобретает особую акту-
альность. Отношение к старшему 
поколению - важнейший показатель 
развития современного общества. 
Замечу и то, что столь масштабная 
программа по повышению качества 
жизни пожилых людей разработана 
в Воронежской области впервые. 
Ранее действующие социальные 
программы носили ведомственный 
характер. И несмотря на их солид-
ное финансирование, они до конца 
не выполнили свои задачи. Новая 
программа предусматривает немало 
новаций в социальной сфере. В част-
ности, в программе предусматрива-
ется поддержка добровольчества и 
укрепление взаимодействия с него-
сударственными некоммерческими 
организациями, развитие сети госу-
дарственных стационарных учреж-
дений социального обслуживания. 
Планируется, что в регионе будут 
развиваться услуги сиделок, орга-
низованы приёмные семьи. Предпо-
лагается создать информационный 
Центр социального обслуживания 
пожилых граждан по вопросам пре-
доставления им социальных услуг. 
Начало его работы запланировано 
на 2012 год. Принципиально новым 
направлением деятельности станет 
реализация проекта «Школа актив-
ного долголетия», нацеленного на 
укрепление здоровья и профилакти-
ку преждевременного старения. Осо-

бый раздел предусматривает меры 
по повышению уровня диспансери-
зации пожилых людей, расширению 
геронтологических услуг в лечебно-
профилактических учреждениях, 
создание 25 пунктов проката совре-
менных средств и предметов ухода за 
престарелыми, поэтапное открытие 
трех социально-оздоровительных 
центров. Уже в нынешнем году 
будут сданы в эксплуатацию два 
новых дома-интерната на 100 мест 
каждый. Кроме того, предполагается 
открыть дополнительные отделения 
домов-интернатов в Хохольском, 
Верхнемамонском, Острогожском и 
Павловском районах. После рекон-
струкции комплекса Лискинской 
больницы здесь компактно разме-
стятся государственные учреждения 
нестационарного и полустационар-
ного социального обслуживания. На-
мечено и улучшение теплоснабжения 
действующих домов-интернатов: в 
двенадцати из них будут газифици-
рованы котельные.

- А что намечается сделать для 
пожилых жителей, проживающих в 
сельской местности? 

- Среди перспективных направ-
лений – создание мобильных бригад 
социально-бытовой помощи, осна-
щённых автотранспортом и обору-
дованием. Проектом также предусма-
тривается обучение пожилых людей 
навыкам работы на компьютере и 
создание для них интернет-классов, 

привлечение представителей стар-
шего поколения к занятиям спортом, 
предоставление им льготного экс-
курсионного обслуживания.

- Сколько же средств выделяется 
на то, чтобы претворить в жизнь эту 
программу? 

- На реализацию программы 
предусматривается 408 миллионов 
рублей. Мы в числе первых регио-
нов России подписали Соглашение 
между правительством Воронежской 
области, Министерством здравоохра-
нения и социального развития РФ 
и Федеральным фондом обязатель-
ного медицинского страхования о 
реализации программы модерни-
зации здравоохранения. В числе её 
приоритетов – совершенствование 
первичной медико-санитарной по-
мощи, специализированной и вы-
сокотехнологичной медпомощи, а 
также медицинской помощи матерям 
и детям. Для модернизации каждого 
направления требуется решить за-
дачи по укреплению материально-
технической базы учреждений, вне-
дрению современных информацион-
ных систем в здравоохранение. На её 
реализацию выделяются большие 
деньги: вместе с софинансировани-
ем из областного бюджета - более 6 
миллиардов 300 миллионов рублей. 
Будет сделан задел в здравоохра-
нении Воронежской области на 
десятилетия вперед. Впервые наша 
область получает на развитие здраво-
охранения столь солидные средства, 
причём их предстоит освоить менее 
чем за два года. Столь сжатые сроки 
потребуют напряженной совместной 
работы многих органов власти. 

Вёл беседу  
Валерий СЕВЕРНЫЙ.

   Качество жизни –  
на первый план

Актуальное интервью 
Вопросы, связанные с реализацией мер социальной поддерж-
ки ветеранов, - постоянно в центре внимания правительства 
области. О том, как сделать жизнь ветеранов, инвалидов и 
членов их семей более достойной, мы беседуем с замести-
телем руководителя аппарата губернатора и правительства 
Воронежской области – начальником Управления внутренней 
политики правительства Воронежской области  Валентином 
СЕЛЮТИНЫМ. 

Вячеслав ТКАЧЁВ 
Фото автора

- Сейчас прохладно, но 
через несколько дней опять 
станет жарко. Дорогой по 
радио услышал, что скоро бу-
дет вводиться температурный 
режим. Какие трассы будут 
закрыты тогда для грузовых 
автомобилей? – спросил даль-
нобойщик.

- Пока температурный ре-
жим в нашем регионе не вво-
дился. Но при температуре 
выше 33 градусов будет ре-
шаться вопрос по недопуще-
нию на дороги большегрузных 
машин. В любом случае вас 
должны об этом предупредить. 
Если же водитель уже выехал, 
и эта новость застала его в 
пути, то в таком случае вопрос 
будет решаться в рабочем по-
рядке.

Тем временем желающих за-
дать вопрос Владимиру Верзи-
лину становилось всё больше. 

- Я работаю в автошколе 
инструктором, и меня инте-
ресует, когда водители обще-
ственного транспорта переста-
нут высаживать пассажиров 
со второй полосы, тем самым 
нарушая Правила дорожного 
движения? – спросил Михаил 
Глуцкий.

- На сегодняшний день у 
нас зарегистрировано около 
полторы тысячи маршрут-
ных такси и автобусов малой 
вместимости. У сотрудников 
ДПС к ним много претензий. 
Нам приходится уделять этой 
категории водителей особое 
внимание, ведь они перевозят 
пассажиров. Постоянно про-
водится профилактическая 
работа и с самими водителями, 
и с директорами пассажирских 

компаний. К сожалению, для 
них экономическая состав-
ляющая является главной по 
сравнению с безопасностью 
людей. Мы давно выходим с 
инициативой по ужесточению 
требований к водителям марш-
рутных такси. Их водитель-
ские документы и состояние 
здоровья должны соответство-
вать категории данных транс-
портных средств.

Были у шоферов и заме-

чания к работе инспекторов 
дорожного движения. Так, 
автолюбитель по имени Ан-
дрей заявил: «Вчера на улице 
Обручева видел экипажи ДПС, 
которые были не пристегнуты 
за рулём, хотя сотрудники 
ГИБДД сами должны пока-
зывать пример и, разумеется, 
соблюдать Правила».

- Это правильное замечание. 
Мы регулярно проводим рейды 
и следим, чтобы сотрудники 

были пристёгнуты и в целом 
соблюдали все Правила до-
рожного движения. В случае 
выявления нарушений на ин-
спекторов будет наложен адми-
нистративный штраф, как и на 
любого водителя, - подчеркнул 
Владимир Верзилин.

Небольшая пауза - и корре-
спондент «Коммуны» решил 
задать несколько вопросов, 
интересующих наших чита-
телей :

- Может ли сотрудник ДПС 
останавливать автомобиль без 
оснований? – спросили мы 
Владимира Верзилина.

- Если нет плановых меро-
приятий, то бесцельная оста-
новка транспортных средств 
вне поста ДПС запрещена. 
Машина может быть останов-
лена при подозрительном по-
ведении водителя.

- Сколько видеокамер уста-
новлено в нашем регионе и 
планируется ли увеличение 
технических средств видеона-
блюдения?

- На данный момент у нас 
сорок стационарных и мо-
бильных видеокамер и около 
ста видеофиксаторов. В этом 
году, согласно Федеральной 
программе по безопасности 
дорожного движения,  мы 
должны получить ещё сто 
видеокамер.

Кроме автолюбителей, кото-
рые задавали вопросы, нашлись 
и такие, кто приехал просто 
поблагодарить Владимира 
Верзилина за работу: «Спасибо 
вам за то, что оберегаете нас 
и пассажиров на дорогах! С 
праздником вас, предстоящим 
75-летием ГИБДД!» – тепло 
сказал житель Новоусманского 
района Владимир Светлиц-
кий.

- И вам большое спасибо, 
что относитесь к нашей порой 
нелегкой работе с пониманием. 
Мы будем прилагать усилия, 
чтобы на дорогах было спокой-
но и безопасно. Доброго вам 
пути! – подытожил встречу 
Владимир Верзилин.

И вопросы, и упрёки, и благодарности
Мы и дорога | Главный инспектор безопасности дорожного движения Российской Федерации  
по Воронежской области Владимир Верзилин на посту ГИБДД ответил на вопросы автолюбителей
У водителя из Ставропольского края за спиной была 
не одна сотня километров, впереди – ещё больше, 
но, узнав, что на посту ГИБДД на въезде в Воронеж по 
Ростовской трассе в этот час принимает начальник 
ГИБДД всей Воронежской области, он сбавил ход и 
вскоре остановил свою фуру. И уже через несколько 
минут задал вопрос Владимиру Александровичу.

в пАртиях  
и движеНиях

Встреча  
с женсоветом

Депутат Государственной 
думы, член фракции «Единая 
Россия» Галина Карелова встре-
тилась с  представительницами 
областного женского Совета. 
Она рассказала о приоритетных 
направлениях своей деятель-
ности в Воронежской области, 
среди которых - содействие в 
создании инфраструктуры здра-
воохранения. На сегодняшний 
день область включена во все 
направления национального 
проекта «Здоровье». Благо-
даря этому создана система 
сосудистых центров, открыты 
7 центров травматологической 
помощи, дистанционный аку-
шерский консультационный 
центр, 11 центров здоровья для 
детей, подростков и студентов. 
Также благодаря активному 
участию депутата была принята 
областная программа по повы-
шению качества жизни граждан 
старшего возраста и разработана 
система социальной поддержки 
людей с ограниченными воз-
можностями.

Депутат ответила на все 
острые вопросы, среди которых 
были проблемы занятости и 
развития сельского здравоох-
ранения, возможность создания 
кризисных центров для женщин 
и детей, которые подвергаются 
насилию, развитие института 
приемных семей для пожилых 
людей. Представители женсове-
та также обратились к депутату 
с предложением по организации 
мер поддержки многодетным 
семьям, особенно тем, кто про-
живает в отдаленных райо-
нах Воронежской области. По 
итогам встречи было принято 
решение о создании рабочей 
группы и намечен план совмест-
ных мероприятий.

Коммунисты идут 
в ополчение 

В областном центре состоя-
лась отчётная конференция 
Железнодорожного отделения 
КПРФ, на которой был заслу-
шан доклад первого секретаря  
Дмитрия Румянцева. Он отме-
тил положительную динамику 
на всех направлениях работы за 
отчётный период, что во многом 
позволило Железнодорожному 
райкому КПРФ занять первое 
место по итогам соревнования 
среди партийных комитетов 
города. Однако, по мнению се-
кретаря райкома, использованы 
и задействованы ещё далеко не 
все резервы. Названы были и 
проблемы районного отделения, 
и, прежде всего, отсутствие по-
мещения райкома и недостаточ-
ная материально-техническая 
подготовка организации, что не 
способствует достижению до-
стойных результатов накануне 
важных политических событий 
2011-2012 годов.

После прений состоялись 
выборы делегатов на областную 
партконференцию, которая со-
стоится 9 июля. Тайным голосо-
ванием были избраны Дмитрий 
Румянцев, Владимир Новиков 
и Дарья Шестакова. Делегаты 
партконференции единогласно 
поддержали идею создания На-
родного ополчения, объявлен-
ного КПРФ в противовес «На-
родному фронту», и высказались 
за выдвижение председателя ЦК 
КПРФ Геннадия Зюганова в 
Президенты России от Единого 
блока левопатриотических сил. 

Одобрен проект региональной программы «Повышение 
качества жизни пожилых людей в Воронежской области 

на 2011-2013 годы». Вопрос об уровне и качестве жизни 
людей пожилого возраста приобретает особую актуальность. 
Отношение к старшему поколению – важнейший показатель 
развития современного общества. 

Бюджет большинства муниципалитетов, особенно 
сельских поселений, не позволяет быстро решать 

проблему ремонта жилья. И здесь мы рассчитываем на 
помощь предприятий и организаций, где раньше трудились 
ветераны, на спонсоров и на другие, существующие в 
сельских районах, общественные организации.

Приглашаем к обсуждению
Давайте обсудим эту статью на нашем форуме communa.ru/forum
communa.ru
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27 июня – День молоДёжи России

Марина Калинина

На ОАО «Электросигнал» 
с интересной работой все в 
порядке. Здесь производится 
наукоёмкая продукция, кото-
рая обеспечивает безопасность 
страны, так что молодым и 
пытливым умам есть, где раз-
вернуться. Заработная плата  
достойная, – в среднем 17 824 
рубля. Это четвертое место по 
уровню средней заработной 
платы на воронежских пред-
приятиях радиоэлектронной 
промышленности. С жильем 
иногородним предприятие 
тоже помогает – берет на себя 
часть расходов на оплату за 
проживание на частной квар-
тире. Как результат возраст 
каждого пятого сотрудника 
ОАО «Электросигнал» не пре-
вышает 35 лет. 

- В последние годы руко-
водство предприятия прово-
дит целенаправленную по-
литику на омоложение кол-
лектива, - говорит начальник 
отдела кадров Виктор Жданов. 
– Для молодых специалистов 
у нас созданы специальные 
программы. И это касается 
не только материальной под-
держки, хотя в течение первых 
трех лет все наши молодые 
специалисты получают допла-
ты, а коллективным договором 
предусмотрен широкий спектр 
надбавок, льгот и компенса-
ций, в том числе материальная 
поддержка на свадьбы, на рож-

дение детей, на помощь в труд-
ной ситуации. Мы стремимся 
создать такую атмосферу в 
коллективе, чтобы молодые 
люди чувствовали себя не вре-
менщиками, а хотели связать 
свою жизнь с предприятием 
всерьез и надолго. 

Наталья СоломахиНа, 
заместитель председателя 
Совета молодежи:  

- Мы решили объединить-
ся в 2006 году, когда поняли, 
что у молодых людей есть 
специфический круг вопросов, 
которые легче решать сообща. 
Это касается и возможного 
карьерного роста, и жилья, и 
организации досуга, и спор-
тивных мероприятий. Моло-
дые люди всегда были неким 
двигателем любого процесса, 
но когда эта мощная сила ор-
ганизована и структурирована, 
она способна на многое. Мы 
тесно сотрудничаем с профсо-
юзным комитетом, участвуем 
в управлении производством, 
встречаемся с руководством 
предприятия, предлагаем ин-
тересные проекты. Хочу сразу 
сказать – старшие коллеги нас 
слышат, по мере возможностей 
помогают и поддерживают. 

Наша молодежь может не 
только хорошо работать, но 
и интересно отдыхать. В по-
следнее время у нас появились 
самодеятельные коллекти-
вы, танцевальные группы, мы 
вместе отмечаем заводские 

праздники, проводим вечера 
отдыха и молодежные диско-
теки. Ребята с удовольствием 
ездят на экскурсии по местам 
боевой славы, святым и исто-
рическим местам. Мы стара-
емся наполнить нашу жизнь 
незабываемыми событиями и 
впечатлениями. Участвуем во 
всех городских и областных 
мероприятиях, социально зна-
чимых акциях и конференциях. 
Приятно осознавать, что мы 
находимся в некотором приви-
легированном положении, ведь 
далеко не на всех предприятиях 
созданы Союзы молодежи и 
не везде уделяют такое при-
стальное внимание проблемам 
молодых.  

александр ЖурихиН, 
начальник центральной 
лаборатории:

-  А я бы хотел отметить 
самую важную составляющую 
для молодого специалиста 
- возможность постоянно по-
вышать уровень профессио-
нального мастерства. Когда 
новичок только-только всту-
пает в наш коллектив, его сразу 
же прикрепляют к наставнику, 
под руководством которого 
он начинает свою трудовую 
деятельность. Нам предостав-
ляется возможность повы-
шать квалификацию, ездить 
в командировки для обмена 
опытом с коллегами.  

Ежегодно на завод приходят 
десятки рабочих и специали-
стов, и лишь немногие из них, 
столкнувшись с реальным про-
изводством, увольняются. Миф 
о том, что молодые люди склон-
ны к безделью и тунеядству во 
многом, на мой взгляд, преуве-
личен. Молодежь хочет и готова 
трудиться на совесть – были бы 
созданы для этого условия.      

роман КретиНиН,  
ведущий инженер-
электронщик: 

- Работать на крупном про-
изводственном предприятии 
с каждым годом становится 
престижнее. Ведь престижная 
работа - это когда честно и 

грамотно выполняешь свои 
обязанности и при этом ува-
жаешь собственный труд в 
выбранной сфере. Знаешь, что 
за твоим трудом стоит честно 
заработанная зарплата, а не «в 
сером конверте», и мощный 
социальный пакет, которого 
нет на других предприятиях. 
Это некое внутреннее состоя-
ние, которое дорогого стоит. 
Уверен, что мода на юристов 
и экономистов, которые после 
окончания вуза идут в торгов-
лю, пройдет. И настоящими 
героями дня станут рабочие, 
инженеры, конструкторы, уча-
ствующие в процессе создания 
продукции, а не её купле-
продаже.

Для меня, например, вопрос 
«куда пойти работать» не стоял. 

На «Электросигнале» трудился 
мой отец, здесь во время учебы 
проходил практику и я. Поэто-
му мне было легче определить-
ся. А многие молодые люди не 
имеют представлений о совре-
менном предприятии. Шумные, 
грязные производственные цеха 
постепенно уходят в прошлое – 
им на смену приходят новые 
современные обрабатывающие 
центры, линии и станки, ко-
торые обеспечивают высокую 
норму выработки, улучшают 
условия труда и позволяют 
прилично зарабатывать. 

Владимир БарБашиН, 
председатель профкома оао 
«Электросигнал»: 

- Двери нашего завода по-
прежнему открыты для мо-

лодых рабочих – токарей, 
фрезеровщиков, электриков, 
регулировщиков, монтаж-
ников, слесарей. Мы рады 
видеть молодых инженерно-
технических работников.  
Люди в возрасте наверняка 
помнят, насколько внуши-
тельным был престиж рабочей 
и инженерной профессии. О 
работниках заводов и фабрик 
снимали фильмы и склады-
вали песни. Поколение, вос-
питанное таким образом, по-
строило ту экономику, которая 
во многом обеспечивает и 
сегодняшний день. Мы сегод-
ня делаем ставку на молодых 
и смелых, ведь именно они в 
конечном итоге определяют 
жизнеспособность общества 
и его будущее. 

Возвращение престижа
На воронежском ОАО «Электросигнал» молодым везде дают дорогу
«Требуются токарь, фрезеровщик, электрогазосварщик, инженер...». Снова 
появившиеся объявления такого рода говорят лучше всяких отчетных цифр о 
начавшемся оживлении производства. Рабочие и инженеры опять нужны. Но это 
рабочие и инженеры нового поколения, новой формации. Какими качествами они 
должны обладать сегодня? Что требуется для их подготовки? Что нужно молодому 
специалисту, чтобы он остался работать на предприятии, корнями врос в традиции 
и производственную культуру завода? А нужно, как выяснилось, немного: инте-
ресная работа, достойная зарплата, наличие жилья. 

В цифрах и фактах
На территории Воронежской области в 34 муниципальных 

образованиях проживает 538 627 молодых людей. Наибольшее 
количество молодежи сконцентрировано в городском округе 
г. Воронеж – 218 000 человек. Среди муниципальных районов 
лидирует Лискинский - 22 990 человек, следом идет Россошан-
ский - 22 822 человека, Борисоглебский городской округ - 19 578 
человек. 

На территории Воронежской области действуют 9 муници-
пальных учреждений по работе с молодежью (Борисоглебский 
городской округ, Рамонский, Россошанский, Калачеевский, 
Подгоренский, Лискинский, Петропавловский муниципальные 
районы, городские округа г. Воронеж, г. Нововоронеж). На базе 
муниципальных учреждений образования и культуры действуют 
45 военно-патриотических клубов, 33 клуба молодой семьи, 103 
клуба по месту жительства.

Расширяется сеть учреждений по работе с молодежью. В 
2011 году запланировано открытие многофункциональных 
молодежных центров в Богучарском, Бобровском, Каменском, 
Нижнедевицком, Острогожском, Павловском, Поворинском, 
Терновском муниципальных районах и в городском округе г. 
Воронеж. 

Против наркомании  
и экстремизма 

Правительством области совместно с ГУВД Воронежской 
области, Воронежским институтом МВД России в течение пяти 
лет организована работа профильного лагеря «Ювеналист» для 
подростков, состоящих на учете в комиссиях по делам несо-
вершеннолетних и защите их прав. Ежегодно 100 подростков 
с девиантным поведением отдыхают в этом лагере. 

В настоящее время во всех муниципальных районах и город-
ских округах Воронежской области действуют программы, от-
дельным блоком в которых является профилактика экстремизма 
в молодежной среде. Основная цель программ – недопущение 
проявлений экстремизма на территории муниципального об-
разования. Основной задачей является воссоздание системы со-
циальной профилактики проявлений экстремизма на территории 
района или городского округа. 

Головными исполнителями программ являются администра-
ции муниципальных образований, соисполнителями – учебные 
заведения районов, Домов культуры. Источник финансирования 
программных мероприятий –  бюджет муниципальных образо-
ваний.

Поддержка талантов  
Государственная поддержка молодежного творчества осу-

ществляется в рамках реализации областной целевой программы 
«Молодежь» (2007-2011 годы)» по четырем основным направ-
лениям: конкурсы и фестивали художественного творчества; 
комплексные программы художественного творчества (в том 
числе и программы развития прикладного творчества); конкурсы 
социально значимой деятельности; конкурсы инновационной, 
научной деятельности молодежи

В 2010 году департамент образования, науки и молодежной 
политики принял участие в 30 всероссийских и межрегиональ-
ных мероприятиях, в которых участвовало более 3500 человек. 
В 2010-м победителями всероссийских и международных этапов 
стали 93 человека, в 2009 году – 76 человек.

В 2010 году прошел областной конкурс научно-инновационных 
и бизнес-проектов среди учреждений высшего профессиональ-
ного образования, находящихся на территории Воронежской 
области.

По итогам конкурса были определены 9 проектов, которые 
приняли участие во Всероссийском молодежном инновационном 
конвенте.

Очередным шагом в поддержке талантливой молодежи будет 
реализация в 2011 году ведомственной целевой программы «Та-
лантливая молодежь Воронежской области», предусматривающая 
комплекс мер по выявлению, поддержке и продвижению талант-
ливой молодежи, а именно проведение обучающих профильных 
лагерей и семинаров и выделение трэвал-грантов талантливой 
молодежи.

андрей ГУРТОВОЙ, начальник молодежного КБ:

-  Р а б о т а  п о 
созданию энер-
годвигательной 
установки выпол-
няется  коллек-
тивом молодых 
специалистов под 
руководством ку-
ратора Альберта 
Ивановича Бело-
г у р о в а ,  о д н о г о 
из основополож-
ников работ по 
ядерной тематике 
в КБХА, наряду 
с  г е н е р а л ь н ы м 
д и р е к т о р о м -
генеральным кон-

структором Владимиром Сергеевичем Рачуком.
Считаю, что именно наставничество специали-

стов, стоявших у истоков создания  первого ядер-
ного двигателя в СССР, это тот фактор, который 
позволил достичь молодежному КБ определенных 
положительных результатов. При этом мы видим 
поддержку по всем направлениям – техническим, 
организационным, финансовым, что позволяет 
реализовывать долгосрочные исследовательские 
проекты.

Конечно, выполненные проработки пока еще но-
сят промежуточный характер, требуют уточнения, 
но для нас, молодых, важен сам факт причастности 
к теме, результаты которой, возможно, в скором 
времени позволят человеку отправиться в полет 
к Марсу.

Хочу отметить, что, помимо творческого интере-
са, мои коллеги и я понимаем всю ответственность 
за доверенную нам тему, сложность и серьезность 
поставленных задач, которые, уверен, мы будем 
продолжать решать. 

 
Виталий илЬиЧЕВ, ведущий конструктор 
представительства испытательного комплекса:

- Сегодня мы 
работаем по раз-
л и ч н ы м  ф е д е -
р а л ь н ы м  ц е л е -
вым программам. 
В частности,  по 
созданию водород-
ных паротурбин-
ных энергоуста-
новок мощностью 
до пяти мегаватт.  
Работа очень ин-
тересная. Кроме 
того, я дописываю 
кандидатскую дис-
сертацию «Иссле-
дования рабочих 
процессов в вихре-

вых камерах сгорания водородных паротурбинных 
установок».  Сама энергоустановка может приме-
няться в качестве маневровых мощностей водороак-
кумулирующих электростанций для производства 
электроэнергии и высокотемпературного пара. У 
энергетиков есть такой термин – провальная мощ-
ность. В ночные часы, когда потребление  падает, 
энергия ТЭЦ, АЭС направляется на разложение 
воды путем электролиза (разделяется на кислород 

и водород). При «пиковых» нагрузках эти маневро-
вые мощности легко используются для получения 
дополнительной энергии. Это оборудование также 
может найти применение в наземной космической 
инфраструктуре: на полигонах, испытательных 
станциях, стендах и так далее.

Мне нравится, что результаты глубоких иссле-
дований, полученные на основной работе в КБХА, 
можно использовать и для научного труда, для 
диссертации.

Юрий лУКин, ведущий конструктор бригады 
по разработке камер сгорания на криогенных 
компонентах, председатель Совета молодых 
специалистов:

- В рамках руко-
водства бригадой 
занимаюсь созда-
нием камер сгора-
ния кислородно- 
водородных жид-
костных ракетных 
двигателей. Работа 
конструктора за-
ключается в разра-
ботке компоновок, 
выпуске чертежей, 
авторском сопро-
вождении изго-
товления в произ-
водстве, участии в 
отработке двига-
теля при огневых 

наземных и летных испытаниях. Я горжусь тем, что 
имею возможность увидеть и проверить результаты 

своей работы. А это, согласитесь, дорогого стоит! В 
этом году планирую защитить кандидатскую дис-
сертацию  по тематике отдела.

На предприятии при поддержке администрации 
и профсоюзного комитета работает Совет молодых 
специалистов. Его усилия направлены на повыше-
ние профессиональных и деловых качеств молодых 
работников, на трудовую активность в решении 
производственных задач, воспитание в духе лучших 
традиций предприятия. Совет оказывает содействие 
молодежи в решении социальных и бытовых вопро-
сов, участвует в организации свободного времени 
и досуга.

Главным для меня, пожалуй, является чувство 
важности для предприятия выполняемой работы 
и причастности к развитию космической отрасли 
нашей страны.

игорь МУЗалЕВ, инженер-программист:

-  Те м а  м о е й 
кандидатской дис-
сертации – оцен-
ка технического 
состояния и про-
гнозирование гра-
ниц устойчивости 
жидкостных ра-
кетных двигателей 
на основе нейросе-
тевых технологий. 
Исследования, по 
сути, проходят на 
стыке двух дис-
циплин – ракет-
ные двигатели и 
нейронные сети. 
А все потому, что 

с третьего курса учебы на кафедре ракетных дви-
гателей ВГТУ получил приглашение параллельно 
обучаться в ВИВТе на кафедре информационных 
систем и технологий. В итоге получил два красных 
диплома и имею возможность расширить собствен-
ные горизонты. 

В этом году в связи с производственной не-
обходимостью был направлен в Санкт-Петербург 
обучаться на официальном курсе Microsoft по 
Windows 2008 Servers, успешно его окончил и по-
лучил сертификат.

Коллеги по бригаде – мои друзья. Нам интерес-
но вместе работать. Все – инженеры. Занимаемся 
техническим обеспечением научно-технического 
комплекса предприятия. Есть перспективы роста. 
В свободное время увлекаемся спортом, играем 

в теннис. Так что у меня все хорошо. Пока не 
женат.

Тимур КОлБаЯ, инженер-конструктор,  
лауреат областного и Всероссийского конкурсов 
«инженер года – 2010»:

-  Та к  п о л у -
чилось, что, за-
канчивая ВГТА, 
преддипломную 
практику я про-
ходил в КБХА, где 
узнал об истории 
предприятия, его 
перспективах. И – 
остался. В 2008-м 
защитил канди-
датскую диссер-
тацию.

 С июля про-
шлого года работаю 
в секторе «Систем 
аварийной защиты 

и управления».  Занимаюсь разработкой алгоритмов 
и программно-методическим обеспечением систем 
аварийной защиты двигателей при огневых испы-
таниях, а также разрабатываю эксплуатационную 
документацию для проведения испытаний новейших 
перспективных ракетных двигателей и энергетиче-
ских установок. Предотвратить или не допустить 
аварию двигателя - это ответственная, сложная, но  
в то же время интереснейшая задача.  Мне уже до-
велось участвовать во многих, в том числе огневых, 
испытаниях нового ракетного двигателя «Русь» в 
составе блока ракетоносителя «Ангара», испытаниях 
новейшей системы лазерного зажигания.

Также участвовал в создании молодежного КБ. 
Перед нами сейчас ставятся крайне интересные за-
дачи, направленные на использование творческого 
подхода и интеллектуального потенциала молодых 
специалистов для реализации перспективных на-
правлений в ракетно-космической отрасли. Есть 
возможность заниматься интересным делом и 
получать за это зарплату. В свободное время веду 
общественную работу: в этом году стал председате-
лем спортивного клуба профсоюза КБХА «Факел». 
Молодежь на предприятии имеет возможность 
заниматься футболом, волейболом, участвовать в 
различных других соревнованиях. Главное, чтобы 
молодость не проходила просто так, бесследно!

Записала Евгения ЛЕЖАНИНА.

Фото Константина ТОЛОКОННИКОВА.

Мыслить на перспективу
Увлечённые |  У молодых учёных КБХА есть цель в жизни – строить совершенные двигатели для космических ракет 
Мысль человека-творца не стоит на месте. В минувших 60-х годах, 
когда космическая эра только начиналась, будущий генеральный 
конструктор – генеральный директор КБХА Владимир Рачук, тог-
да еще молодой конструктор, работал над созданием ядерного 
двигателя для космических ракет «дальнего плавания». Двига-
тель успешно прошел натурные испытания. Владимир Сергеевич 
совершил по тем временам немыслимое - опередил время как 
минимум на полвека. Но смелое и удачное решение КБХА отло-
жили, так как задача отправки космических экспедиций на Луну, 
Марс и дальше тогда была не актуальной. Сегодня – да! Известно, 
что небольшой коллектив российских «астронавтов» в условиях, 
близких к космическим, проходит испытания на психологическую 
совместимость. Пока еще на Земле. А КБХА занимается разра-
боткой технологий для ядерной энергодвигательной установки, 
которая обеспечит полеты к дальним планетам. Точнее сказать, 

конструкторы и инженеры вернулись к проекту полувековой 
давности, который, разумеется, требует обновления с учетом по-
следних достижений в науке.
Символично, что заниматься принципиально новым двигателем 
доверено, в том числе и коллективу молодежного КБ, которое 
объединило на предприятии силы талантливой и инициативной 
молодежи. В Конструкторском бюро химавтоматики, особенно в 
последние годы, ставку делают на молодых. Им принимать эстафету 
старшего поколения разработчиков ракетных двигателей и под 
их наставничеством  продвигать науку XXI века дальше.  Многие 
молодые ученые вышли из Воронежского технического универси-
тета, окончили кафедру ракетных двигателей. В КБХА проходили 
практику. И уже не мыслят себя вне предприятия. Потому что их 
работа, прежде всего, для романтиков, для серьезных молодых 
людей, ставящих цели и достигающих их.

Наталья Соломахина за работой.

Хорошо работаем – хорошо отдыхаем.

Заводская самодеятельность – на высоком уровне.
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Спорт за неделю
Воронеж  и  область

Игры по-крупному
В последних матчах воронежская «Энергия» набрала 
приличный ход и одерживает победы над своими со-
перниками непременно с крупным счётом. Дебютанта 

высшего дивизиона – красногорский «Зоркий», укрепившего 
свои ряды опытными футболистками – лёгким соперником не 
назовёшь. И, тем не менее, подопечным Ивана Саенко удалось 
увезти с выезда полноценные три очка. Хотя если бы не отмен-
ная игра голкипера воронежцев Вероники Шульги, неизвестно, 
как бы завершился этот поединок. В первом тайме немного-
численные зрители увидели лишь один гол, автором которого 
стала Огбиагбевха. После этого хозяйки поля обрушили шквал 
атак на ворота «Энергии», но воронежцы выстояли, а после 
перерыва ещё дважды нокаутировали оборону «Зоркого». 
Лучший бомбардир чемпионата Елена Данилова записала на 
свой счёт уже восьмой гол в восьми матчах. А довершила раз-
гром соперника Оксана Рябиничева, наказав подмосковных 
футболисток за явный просчёт в обороне. Победив со счётом 
3:0, «Энергия» продолжает погоню за лидером – действующим 
чемпионом страны – «Россиянкой».

Тем временем стартовало первенство России среди моло-
дёжных составов зоны «Юг», в первом туре которого дублёры 
«Энергии» в родных стенах переиграли команду «Орёл-ГТУ 
ШВСМ» со счётом 3:1.

Очки даются с трудом
Казалось, что, одержав первую победу в первенстве, 
лискинским «железнодорожникам» удастся развить 
успех в поединках с соседями по турнирной таблице. 

Но не тут-то было. В этом сезоне очки «Локомотиву» даются 
с большим трудом, в первую очередь из-за того, что команда 
очень мало забивает. Вот и в очередных двух турах подопечные 
Игоря Пывина завоевали лишь одно очко, при этом ни разу не 
поразив ворота соперника. Но обо всём по порядку.

Выездной поединок в Рязани с местной «Звездой» даже по 
меркам второго дивизиона нельзя назвать сверхинтересным. 
Обезопасив свои ворота, оба коллектива без особого энтузиазма 
шли в атаку, а ведь очки «Звезде» и «Локомотиву» были нужны 
как воздух, чтобы покинуть подвал турнирной таблицы. Игра 
катилась к ничьей, но под занавес матча хозяевам поля удалось 
добиться успеха после банального розыгрыша углового. 0:1 – 
очередное поражение «Локо».

Наставник лискинской команды дал возможность своим 
игрокам вдоволь покуражиться в товарищеском матче про-
тив сборной Калача в рамках спортивного праздника «День 
здоровья». Выставив основной состав против любительского 
коллектива, «профессионалы» разорвали соперника в клочья, 
победив со счётом 10:0. К сожалению, этот голевой порыв 
игрокам «Локомотива» не удалось сохранить в календарной 
игре зоны «Центр». Ниже «железнодорожников» в табели о 
рангах располагается только саратовский «Сокол». Именно 
этого соперника и принимали лискинцы в минувший четверг. 
Несмотря на огромное старание обеих команд вырвать победу, 
игра завершилась со счётом 0:0.

Успех или неудача?
Для кого-то пятое место на чемпионате Европы – это 
несомненный успех. Но воронежская спортсменка 
Светлана Кудинова уже давно привыкла добиваться 

большего, поэтому для неё это выступление на чемпионате 
Европы по гребле на байдарках и каноэ, прошедшем в столице 
Сербии - Белграде, успешным не назовёшь. Кудинова выступа-
ла на дистанции 200 метров на байдарке-двойке в паре с пред-
ставительницей московской области Натальей Проскуриной. 
Постоянная напарница Светланы - Наталья Лобова на этот раз 
выступала в индивидуальном экипаже на той же спринтерской 
дистанции 200 метров и стала чемпионкой Европы. 

Надежды остаются
На чемпионате России по прыжкам в воду в подмо-
сковном городе Руза воронежские спортсмены Дми-
трий Саутин и Юрий Кунаков заняли второе место 

в синхронных прыжках с трёхметрового трамплина вслед за 
действующими чемпионами Европы Евгением Кузнецовым 
и Ильёй Захаровым. Несмотря на то, что на июльский чем-
пионат мира Саутин и Кунаков не отобрались, воронежские 
спортсмены не теряют надежды выступить на Олимпийских 
играх 2012 года в Лондоне.

По итогам соревнований лишь Наталья Гончарова завоевала 
путёвку на чемпионат мира, который в этом году пройдёт в 
Китае. А всего на чемпионате России воронежские спортсмены 
завоевали шесть комплектов наград.

Впереди – чемпионат мира
Чемпионат России по кикбоксингу состоялся в Вол-
гограде. Воронежскую область на этом турнире пред-
ставляла команда из пяти спортсменов, и выступили 

они очень успешно. Вадим Часовских стал победителем в весе 
до 54 кг. В той же весовой категории Алексей Косарев завоевал 
«бронзу». Павел Титов стал третьим в весе до 71 кг, проиграв 
только один бой из четырёх, и тот – Заслуженному мастеру 
спорта России, который и завоевал чемпионский титул. Анна 
Мокроусова стала бронзовым призёром чемпионата в весе до 
56 кг. И лишь чемпионка России прошлого года Александра 
Ордина на этот раз осталась без медали. Проиграв один из 
первых поединков, она в итоге смогла побороться лишь за 5-6-е 
место в весе до 60 кг.

Воронежец Вадим Часовских прошёл отбор на чемпионат 
мира, который состоится в октябре в Македонии. Теперь на-
шему бойцу предстоят усиленные тренировки, чтобы успешно 
выступить в главном турнире сезона.

Футбол интересен непредсказуемостью
Казалось бы, в матче двух команд, занимающих первое 
и последние места в турнирной таблице, интриги 
быть не должно. Но футбол зачастую интересен своей 

непредсказуемостью. Героем встречи «Звезда-М» - «Химик-
Россошь» стал молодой голкипер рязанской команды Ко-
стиков. Он с невообразимой лёгкостью парировал удары 
издали, выигрывал единоборства с форвардами и даже в 
первом тайме отразил пенальти. А когда казалось, что мячу 
уже некуда деваться, за вратаря дублёров «Звезды» «играли» 
стойки ворот. Пропустив гол в первом тайме, россошанцам 
удалось отыграться во втором, но на большее их усилий не 
хватило. Эта незапланированная ничья позволила новомо-
сковскому «Химику» вытеснить с первого места «Химик» 
россошанский, но у представителя Воронежской области 
одна игра в запасе.

Наконец-то прервали свою затяжную безвыигрышную 
серию в первенстве МОА «Черноземье» дублёры «Факела». 
Подопечные Антона Шипилова на своём поле с минимальным 
счётом 1:0 одолели «Цемент» из Михайловки.

А в минувшую среду два представителя Воронежской обла-
сти выясняли отношения в очном противостоянии в Россоши. 
Игра не обманула ожидания болельщиков. Уже в дебюте матча 
хозяевам поля удалось забить два гола, но вскоре воронежцы 
ликвидировали это отставание. И лишь во втором тайме «хи-
микам» удалось окончательно склонить чашу весов в свою 
сторону – 3:2.  

Леонид ХРУЩЕВ.

И вновь в «Полянке» звонкий смех
Школьное лето | В живописном местечке в пригороде Анны, у Битюга, работает детская профсоюзная  здравница, в которой сегодня 
живут и наслаждаются чудными просторами  более сотни ребятишек из Воронежа и нескольких районов области  

Отряд шёл по луже, при 
этом напевая речёвку: «Не до 
обеда и не до ужина отряду во-
жатых «Чёртова дюжина». 

Как догадался читатель, 
речь идёт об отряде вожатых. 
Было это в День самоуправ-
ления лагеря, когда взрослые 
меняются ролями с детьми. 
Смысл в том, что детвора за-
нимает лагерные посты – от 
директора «Полянки» до во-
жатых – и верховодит. Вот и 
сейчас, выстроившись в ряд, 
«бывшие» вожатые реши-
ли несколько похулиганить, 
пройти строем по лужам - а 
накануне прошумел сильный 
дождь - в присутствии всех 
отрядов лагеря. Детской радо-
сти не было предела. Им тоже 
хотелось как-то поддержать 
взрослых, но, увы, шла игра 
в самоуправление, когда надо 
вести себя прилично и не 
подавать «дурного» примера 
взрослым. За этим процессом 
следила Дарья Мозговая, 
которую лагерь накануне 
избрал старшей вожатой на 
один день. 

 - Сама не ожидала, что меня 
вожатые предложат, - высказы-
вает она своё мнение.  - Конеч-
но, это престижно, теперь бы не 
оплошать. 

Но как пояснили сами вожа-
тые, выбор на Дашу пал сразу 
- активная,  целеустремлённая, 
принципиальная.   

Планов у детей  - громадьё! 
Например, в день моего визита 
молодёжь решила сразиться в 
футбол с преподавателями по 
новым правилам. Вернее, правил 
не было вообще, и можно было 
мяч брать в руки и даже играть за 
пределами вратарской. И что вы 
думаете: тёти и дяди легко одо-
лели детвору,  да ещё с крупным 
счётом 6:2. Зато какие страсти 
пылали на поле! Юные футбо-
листы поначалу выигрывали, но 
вожатые освоились быстренько 
и сравняли счёт, а потом и вовсе 
повели в нём. 

Параллельно шли уже дру-
гие спортивные баталии -  по 

пионерболу. И тут были сме-
шанные команды, когда дети 
играли вместе со взрослыми. 
И тоже развернулись нешу-
точные страсти. Как говорится, 
никто не хотел уступать. Но всё 
же победу праздновал отряд 
«Непоседы», переигравший 
«Горящие сердца». 

А на берегу Битюга сорев-
новались юные рыбаки. Нуж-
но было поймать как можно 
больше,  но всю рыбу вновь 
отпускали в реку. Как поясни-
ли, так бережно они относятся 
к природе. Поразило и то, что 
удочки были сделаны самими 
ребятами. 

- И кто же в лидерах? – инте-
ресуюсь у физрука Александра 
Шалатова.

- Арсений Бобаль. У него 
здорово получается. За час в 
прошлый раз он выловил более 
десятка окуней и плотвичек. 

- Нравится удить? – это 
я уже интересуюсь у самого 
Арсения.

 - Рыбалка успокаивает, - 
отвечает. – Плюс природа тут 
замечательная. Я люблю ры-
бачить давно - с детства, - «по-
взрослому» сказал Арсений. 

Программа развлечений в 
«Полянке» настолько обширна, 
что детям можно позавидовать. 

Есть и ещё один немаловажный 
плюс: здравница расположена 
на берегу Битюга на лесной 
опушке. Здесь великолепные  
заливные луга. Как правило, в 
«Полянке» действует три по-
тока - четвёртый, внеплановый, 
рассчитан на детей из спортив-
ных секций. Приезжают сюда 
дети из Воронежа, Аннинского 
и  Таловского районов. Вот и 
сейчас тут отдыхают 125 ребя-
тишек из малообеспеченных 
семей. Пятиразовое питание, 
плотный график развлечений. 
Многие уже сегодня требуют 
от своих родителей оставить 
их на второй поток. И как часто 
по этому поводу бывает много 
слёз и капризов. 

- У нас работают с детьми 
опытные педагоги, а потому 
и отдых тут отменный,  - го-
ворит директор профсоюзной 
здравницы «Полянка» Василий 
Слепокуров. – Каждый день – 
новые необычные мероприятия, 
в том числе и развивающие. 
С восьми утра и до позднего 
вечера детвора занята делом. 
Вот сегодня – День самоуправ-
ления, а вчера у нас прошёл 
международный фестиваль с 
участием гостей из соседне-
го лагеря «Восход». Почему 
международный? Да потому что 
дети представляли различные 
государства. Так, отряд «Ладуш-
ка» представлял нашу страну, а 
«Пчёлка» - государство Папуа-
Новая Гвинея. Задача была 
выйти в традиционных нарядах, 
спеть и станцевать. 

А 15 июня лагерь навестил 
известный воронежский поэт, 
певец и композитор, выпуск-
ник  Воронежской право-
славной духовной семинарии, 
лауреат премии «Живые со-
кровища славянской куль-
туры» Сергей Гребенников. 
Авторское исполнение впечат-
лило молодёжь.  

 - Я тут уже второй раз и мне 
в «Полянке» очень нравится, 
- хнычет Вика Леденёва из 
посёлка Архангельское Аннин-
ского района. Хнычет, потому 
что уезжать не хочется. – День 
на день не похож. У нас, напри-
мер, недавно прошло эколо-
гическое мероприятие, посвя-
щённое Дню  защиты леса. Мы 
побывали в гостях у Берендея, 
повстречались со сказочными 
лесными персонажами. А вече-
ром состоялся бенефис лесной 
сказочницы Бабы Яги. Теперь 
подведём итоги «Больших го-
нок». Это когда отряды борют-
ся за самого предприимчивого, 
подсчитывают долы (денежная 
лагерная единица – С.К.). У 
кого их больше, тот и выиграл, 
приз получит. Его взрослые 
пока в секрете держат. Может 
быть, и наш отряд победит. А 
ещё мы проводили выставки 
своих поделок из пластилина 
и макраме.

Когда я уезжал, лагерная 
жизнь бурлила. Рыбаки под-
считывали улов. Спортсмены 
– баллы и очки.  Так было до 
обеда, а после – новые конкур-
сы и развлечения.

Сергей КройчиК
Аннинский район

Второй Всероссийский фестиваль русской словесности
и культуры «Во славу свв. Бориса и Глеба» 

приглашает поэтов, чтецов, бардов принять участие в конкурсной программе 

фестиВаля 
6-7 августа в Борисоглебске Воронежской области.

Тел. Оргкомитета:  
8 (47354)5-64-05,  89515581209, 89102441331.

Сайт:  www.fondborisagleba.ru (раздел «Проекты»).
                                                     Оргкомитет фестиваля.

ВопроС «Коммуны»?
Мария ЕМЕЛЬЯНОВА, домохозяй-

ка, Воронеж:
- Первое, что я бы сделала, – запол-

нила рынок продовольствия на 90 про-
центов местными товарами. Цены на них 
должны быть доступны любому жителю. 
Разумеется, для этого необходимо под-
нять сельское хозяйство на должный 
уровень: предоставить на какое-то время 
крестьянам и фермерским хозяйствам 
беспроцентные ссуды, освободить от 
налогов лет на пять, предоставить при-
езжим специалистам хорошие условия 
проживания. И надо делать упор не на 
мелкие хозяйства, где работают два-три 
человека со стороны, а на крупные, кото-
рые могут трудоустроить половину села. 
Будет работа и нормальная зарплата, и 
люди останутся, никто в город не поедет 
по чужим углам мыкаться.

Анатолий СЕМЁНОВ, водитель-
экспедитор, Воронеж:

- Ужесточил бы контроль за ремон-
том дорог. Обязал подрядчиков следить 
за качеством дорожного полотна как 

минимум десять лет: ремонтировать, 
при необходимости за свой счёт. Может, 
тогда халтурить не будут? А мы могли 
бы спокойно ездить и не стыдиться перед 
гостями города за состояние проезжей 
части.

Ирина МОСКАЛЁВА, Заслуженный 
учитель России, Воронеж:

-  С о х р а н и л а  б ы  л а н д ш а ф т н о -
архитектурный памятник «Комплекс 
СХИ», которому в будущем году испол-
нится 100 лет. Я говорю о главном здании 
аграрного университета и прилегающих к 
нему жилых домах и административных 
зданиях, построенных в стиле петербург-
ского барокко. Больше в России такого 
нет. Это словно кусочек Петербурга в 
Воронеже, и сделала бы его экскурси-
онным объектом. Для отдыха жителей и 
гостей города есть парк, который также 
надо привести в порядок. Мы хотим от-
ремонтировать наш дом, который назы-
вают «профессорским», но нас ни в какую 
программу не включают, писали письма 
губернатору, но ответа нет. Более того, 

на территории комплекса вовсю идёт 
строительство. Разрушается целостность 
ансамбля, но никому до этого нет дела. 
Сейчас говорят о том, чтобы превратить 
Воронеж в город-сад. А великолепный 
плодовый сад, посаженный воронежски-
ми учёными-селекционерами, вырубили. 
Теперь на этом месте выросли дома.

Влад ОСАДЧИЙ, учащийся Заболо-
товской средней школы, Ольховатский 
район: 

- Если бы я был губернатором, то 
улучшил бы жизнь населения. Понизил 
цены в магазинах, обеспечил детей и 
пенсионеров всем необходимым. Следил 
бы за местными чиновниками. Образо-
вание у нас хорошее, но учителя не хотят 
работать за такую маленькую зарплату. Я 
бы как губернатор повысил её. И выделял 
больше денег на ремонт и асфальтирова-
ние дорог в Воронежской области. И еще 
понизил бы цену на бензин. Мне очень 
обидно, что в европейских странах и за 
океаном бензин гораздо дешевле, чем в 
нашей стране.

С чего бы вы начали, если бы стали губернатором?

ПРОИСшеСтВИя
Взрыв на рынке

В четверг в Воронеже возле 
Центрального рынка прогремел 
взрыв. Произошла утечка газа 
в автомобильном баллоне, на-
ходящемся в сарае. Пострадал 
55-летний мужчина: его доставили 
в областную клиническую боль-
ницу с ожогами лица, рук, шеи и 
грудной клетки. Как сообщили в 
ГУМЧС по Воронежской области, 
причиной взрыва могло стать 
использование открытого огня в 
помещении, где из-за разгерме-
тизации баллона образовалась 
концентрация пропановоздушной 
смеси.

Сгорел автобус
Рейсовый автобус, выполняв-

ший перевозку пассажиров из 
города Волжский Волгоградской 
области в Воронеж, сгорел в Ка-
лаче. Ночью, когда водители спали 
на съёмной квартире, в автобусе 
вспыхнул огонь. От него пламя 
перекинулось на деревянный 
столб. Пожарные расчёты, вовре-
мя подоспевшие к месту возгора-
ния, затушили огонь. Дознаватель 
отдела надзорной деятельности по 
Калачеевскому району ГУМЧС 
по Воронежской области Олег 
Осипов сообщил, что из автобуса 
были изъяты предметы, косвенно 
подтверждающие возможность 
возникновения пожара, несколько 
фрагментов проводки. Есть подо-
зрение, что было механическое 
воздействие. В настоящее время 
проходит проверка, после кото-
рой все улики будут переданы в 
экспертную лабораторию МВД 
в Москве.

Вячеслав ТКАЧЁВ.

Уточнение
«Пусть улыбок будет больше» - так называлась статья, опу-

бликованная в «Коммуне» 18 июня с.г. и посвященная детской 
клинической стоматологической поликлинике №2 города Во-
ронежа.

К сожалению, в ней по техническим причинам  допущена 
неточность, а именно: сказано о том, что «открыт филиал поли-
клиники по адресу: город Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, 78». 
На самом деле открытие этого филиала запланировано на конец 
текущего года. 

По горизонтали: 7. Порода собак. 8. Звезда в созвездии Орла. 
11. Домашнее животное. 12. Легкая полушерстяная ткань. 13. 
День недели. 14. Плодовоягодный кустарник. 16. Французский 
писатель. 18. Рыба. 20. Персонаж оперы «Аида». 21. Минеральная 
вода. 22. Жилое помещение на корабле. 24. Кусок распиленного 
бревна для топки. 26. Население страны. 28. Австрийский дирижер. 
31. Автор романа «Тайна двух океанов». 33. Химический элемент, 
лантаноид. 34. Хищник семейства кошачьих. 35. Кавалерист. 36. 
Крупное морское судно. 37. Небольшой быстроходный противо-
лодочный корабль.

По вертикали: 1. Огнестрельное оружие. 2. Резиновая обувь. 3. 
Восьмая ступень от данной в диатонической гамме. 4. Инструмент 
для нарезания резьбы. 5. Место расположения высшего воена-
чальника. 6. Великий русский хирург. 9. Шафран. 10. Популярный 
танец в оперетте. 15. Государство в Африке. 17. Небольшое кавале-
рийское подразделение для разведки. 18. Мифологическая птица. 
19. Отрицательно заряженный электрод. 23. Прихоть, причуда. 24. 
Православный праздник. 25. Замок короля Артура. 27. Режиссёр, 
мим (театр «Лицедеи»). 29. Гора в Турции. 30. Семь дней. 31. Штат 
в США. 32. Итальянская газета.

Составил Владимир КИРИН.

Ответы на кроссворд (24 июня)
По горизонтали: 5. Фолиант. 6. Фортран. 9. Принтер. 10. Лам-

бада. 11. Ельня. 12. Эллада. 14. Ельник. 16. Фокус. 18. Мамба. 19. 
Укроп. 21. Тоник. 23. Портал. 25. Каплер. 29. Ларни. 30. Палатка. 
31. Ракетка. 32. Декодер. 33. Силикон.

По вертикали: 1. Планета. 2. Андрей. 3. Топляк. 4. Грабарь. 5. 
Формула. 7. Неделин. 8. Альмукантарат. 13. Домна. 15. Лерка. 16. 
Фат. 17. Сук. 20. Форвард. 22. Пеликан. 24. «Тачанка». 26. Палетка. 
27. Планер. 28. Кирпич.

В связи с несостоявшимися торгами, объявленными на 03.06.2011г., 
организатор торгов конкурсный управляющий 

ООО «Озон» Колесников М.В. 

сООбщает О прОВедении  
пОВтОрных тОргОВ 
в форме открытого аукциона 

с подачей предложений о цене в открытой форме Лота 1 – нежилое встроенное 
помещение литер I, п/А, А, общей площадью 210,4 кв.м, расположенного  

по адресу: г.Воронеж, ул. Олеко Дундича, 3. 
Начальная цена продажи: 6 195 952,00 рубля.

и О прОВедении тОргОВ 
в форме открытого аукциона 

Лота 2 – нежилое встроенное помещение I в литере А, общей площадью 33,3 кв.м, 
расположенного по адресу:  г. Воронеж, ул. Кривошеина, 66. 

Начальная цена продажи: 653 031,00 рубль. 
Имущество принадлежит ООО «Озон» (г. Воронеж, ул. Куцыгина, 21).
Задаток на участие в торгах составляет 20% от начальной цены лота. Шаг торгов - 5 %.  
Аукцион состоится 25.07.2011г. в 11.00 по адресу: г.Воронеж, ул. Дорожная, д.18,  

к. 69, начало регистрации участников в 10 час. 30 мин. 
Заявки принимаются со дня публикации настоящего сообщения по 23.07.2011г. 

включительно путем вручения их организатору торгов или уполномоченному им лицу 
по месту приема заявок – г.Воронеж, ул.Дорожная, 18, к.69, в период с 11.00 до 12.00.

Подробная информация о торгах содержится в газете «Коммерсантъ» от  10.06.2011г., 
от 25.06.2011г. 

Контрольные экземпляры с публикациями 
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 2390088. Ул.Комиссаржевской, 4а; 
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции 
газеты

По расценКам «КоммУны»

«ЛиПецКая газеТа»
«орЛоВсКая ПраВда» 

«ТамбоВсКая жизнь» 
«ВоЛьная КУбань»

Краснодарский край

вы можете сделать заявку на  
РАзмЕЩЕНИЕ РЕКЛАмы В гАзЕТАХ:

«ФаКТ» г. брянск

Реклама
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